

Reafirmando que las Islas Seychelles deben alcanzar la independencia sin perjuicio alguno de su integridad territorial,

Expresando su profundo pesar por el hecho de que no haya sido posible enviar una misión especial de las Naciones Unidas al Territorio, según lo previsto en la resolución 2866 (XXVI),

1. *Reafirma* el derecho inalienable del pueblo de las Islas Seychelles a la libre determinación y a la independencia, de conformidad con la resolución 1514 (XV) de la Asamblea General, e insta al Gobierno del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, como Potencia administradora, a que tome todas las medidas necesarias para que el pueblo pueda ejercer ese derecho sin más demora;

2. *Pide* a la Potencia administradora que, de conformidad con las disposiciones de las resoluciones pertinentes de la Asamblea General, reciba a la misión especial de las Naciones Unidas prevista en la resolución 2866 (XXVI) y que, en consulta con la misión especial, tome las medidas necesarias para celebrar un referéndum sobre el régimen futuro del Territorio;

3. *Pide* al Comité Especial encargado de examinar la situación con respecto a la aplicación de la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales que siga examinando la cuestión, incluido, en particular, el envío de la misión especial que se menciona más arriba, y que presente un informe al respecto a la Asamblea General en su vigésimo octavo período de sesiones.

2110a. sesión plenaria
14 de diciembre de 1972

2986 (XXVII). Cuestión de Niue y las Islas Tokelau

La Asamblea General,

Habiendo examinado la cuestión de Niue y las Islas Tokelau,

Tomando nota de que, por invitación del Gobierno de Nueva Zelanda, Potencia administradora, una misión de las Naciones Unidas visitó Niue en junio de 1972,

Habiendo examinado los capítulos pertinentes del informe del Comité Especial encargado de examinar la situación con respecto a la aplicación de la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales³⁴, incluido en particular el informe de la Misión Visitadora de las Naciones Unidas a Niue, 1972³⁵,

Recordando su resolución 1514 (XV) de 14 de diciembre de 1960, que contiene la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales,

Recordando su resolución 2868 (XXVI) de 20 de diciembre de 1971,

Habiendo oído las declaraciones del representante de la Potencia administradora³⁶,

Tomando nota con satisfacción de que, después de la visita de la Misión Visitadora de las Naciones Unidas

a Niue, el Comité Especial de Desarrollo Constitucional establecido por la Asamblea Legislativa de la Isla de Niue concluyó las consultas populares sobre medidas para lograr nuevos adelantos constitucionales en el Territorio de Niue, incluido el establecimiento de plazos para el logro de la autonomía,

Subrayando la responsabilidad especial del Gobierno de Nueva Zelanda, en su carácter de Potencia administradora, de continuar prestando asistencia a los pueblos de Niue y las Islas Tokelau para que decidan libremente su propio futuro,

Teniendo presente que Niue y las Islas Tokelau requieren la atención y asistencia permanentes de las Naciones Unidas para que sus pueblos logren los objetivos enunciados en la Carta de las Naciones Unidas y en la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales,

1. *Reafirma* el derecho inalienable de los pueblos coloniales a la libre determinación y a la independencia de conformidad con la resolución 1514 (XV) de la Asamblea General;

2. *Aprueba* los capítulos pertinentes del informe del Comité Especial encargado de examinar la situación con respecto a la aplicación de la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales;

3. *Recomienda* las conclusiones y recomendaciones formuladas en el informe que la Misión Visitadora de las Naciones Unidas a Niue, 1972, presentó al Gobierno de Nueva Zelanda, en su carácter de Potencia administradora, y a la Asamblea Legislativa de la Isla de Niue, para su consideración;

4. *Expresa su reconocimiento* por la colaboración que el Gobierno de Nueva Zelanda prestó a las Naciones Unidas en relación con su estudio especial de la cuestión de Niue y las Islas Tokelau;

5. *Toma nota* de la decisión de la Asamblea Legislativa de la Isla de Niue acerca del estatuto futuro del Territorio;

6. *Expresa la esperanza* de que las próximas conversaciones en materia constitucional entre la Potencia administradora y los representantes del pueblo de Niue arrojen como resultado una pronta realización de las aspiraciones de ese pueblo acerca de su futuro estatuto, de conformidad con las disposiciones pertinentes de la Carta de las Naciones Unidas y la Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales;

7. *Pide* a la Potencia administradora que siga prestando asistencia a los territorios a fin de promover su desarrollo económico, social y educacional y que, a ese respecto, aproveche la asistencia de los organismos especializados y de otras organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, así como de organizaciones regionales e intergubernamentales competentes;

8. *Pide* a la Potencia administradora que adopte las medidas necesarias para intensificar los programas de educación política y preservar el patrimonio cultural del pueblo de estos territorios;

9. *Pide* al Comité Especial que continúe examinando esta cuestión y que informe al respecto a la Asamblea General en su vigésimo octavo período de sesiones.

2110a. sesión plenaria
14 de diciembre de 1972

³⁴ *Ibid.*, caps. IV y XVI.

³⁵ *Ibid.*, cap. XVI, anexo I.

³⁶ *Ibid.*, vigésimo séptimo período de sesiones, Cuarta Comisión, 2005a. sesión; A/C.4/757.